



www.cristianoesh.com

Parte 7

Las 42 Capas del Corazón del Hombre

42 CAPAS DEL CORAZÓN DEL HOMBRE

Parte 7

¡Vaya! El Corazón del hombre, es todo un misterio, pocos son los que se dan a la tarea de aprender algunos aspectos de esos misterios escondidos. Por ejemplo, la Biblia habla de que en el Corazón se fabrican (yetser) o se crean los pensamientos; y luego entra en función una capacidad, y que podemos ilustrarla como un “telar” de tejido, llamado: Jashab. Esta teje los hilos de ideas y pensamientos, y entonces se originan los sentimientos, palabras y acciones.

Todo designio de los pensamientos (yetser= fabricar, crear) del corazón de ellos era de continuo solamente al mal. Génesis 6:5

El corazón que maquina (kjasháb= Inventar, idear, tejer) pensamientos...

Salmo 140:2

Además, del Corazón salen las palabras: *...y te hablarán con palabras salidas (brotar, saltar, derramar) del corazón. Job 8:10*

El que habla verdad en su corazón. Salmo 15:2

¿Dónde está pues, la fábrica donde se crean, se forjan y tejen los pensamientos y las palabras? La respuesta de Dios es: ¡En el Corazón! el cual tiene su base en el espíritu del hombre, y biológicamente, su base está en el área de las entrañas o intestinos. Esa fábrica se llama: Yetser, y la que teje todos ellos, se llama: Jasháb.

*Muchos pensamientos hay en el corazón del hombre.
Proverbios 19.21*

La pregunta sería, esos pensamientos ¿Son buenos o son malos? Sin duda, en nuestra condición pecadora, hemos fabricado muchos pensamientos en el Corazón; y muchos son mundos mentales equivocados. Son imágenes erróneas, son: ¡Mundos de oposición con relación al Gobierno de Dios y Su Palabra! Pero debemos buscar la transformación de los viejos y pecaminosos pensamientos, por medio de la oración de santificación, y como base aplicando por fe, la Sangre de Jesucristo.



MUCHOS PENSAMIENTOS HAY EN EL CORAZÓN DEL HOMBRE ¿SON BUENOS O SON MALOS?

Además, debemos crecer en fabricar o crear pensamientos nuevos, relacionados con lo verdadero, lo amable, lo virtuoso y digno de alabanza. Aprendamos ahora de la naturaleza de la siguiente Capa del Viejo Corazón, aunque no perdamos de vista, que antes de que aparecieran estas Capas en su condición de pecado; ellas tenían la Esencia y Naturaleza de Dios.

13.- CORAZON PERVERSO

*Corazón perverso se apartará de mí; No conoceré al malvado.
Salmo 101:4*

Perverso... Hebreo: **lcquesh** 6141

Significa: Fingido, intriga, perverso, postizo, distorsionado, falso, torcer. Habla de un enredo, embrollo, complot, confabulación y maquinación. Esta capa de maldad en el Corazón del hombre, hace corromper y distorsionar toda imagen, pensamiento, palabra y acción. Fomenta pequeños y grandes enredos, complicaciones y líos. Y de este problema, no

están exentos los cristianos, pues solo basta que las contrariedades de la vida cotidiana se presenten, y entonces aparecen condiciones personales de confusión, enredo y depresión.

El perverso (Icquésh) de corazón nunca hallará bien: Y el que revuelve con su lengua, caerá en mal. Proverbios 17:20

Bien... Hebreo: **tob** 2896

Significa: Bueno, cosas buenas, abundancia, lo agradable, alegre, beneficios, el bienestar, bondad, el contentamiento, éxito, la felicidad, gozo, gusto, lo hermoso, prosperidad, tesoro.



**EL CORAZÓN PERVERSO
NUNCA HALLA EL BIEN,
LO BUENO, EL DELEITE,
EL GOZO Y EL ÉXITO.**

Esto acontecerá cuando se tiene un Corazón complicado, enredado y dado a lo falso y torcido. Esta condición no recibe lo hermoso, lo agradable y abundante, pues lo bueno, sería dañado en su esencia y naturaleza. ¡Qué importante es buscar cada día la limpieza y transformación de nuestro Corazón perverso! Y hemos anotado: “Nuestro Corazón perverso” pues en una medida menor, media o mayor está en toda persona, cristiana o no cristiana. Ningún cristiano está exento de sentirse enredado, con pensamientos complicados y confusos cuando se le presentan situaciones problemáticas y de adversidad.

perversidades hay en su corazón, anda pensando mal en todo tiempo; enciende rencillas. Proverbios 6:14

Rencillas... Hebreo: **madón** 4066

Significa: Discordia, pleito, rencilla, pelea, disputar, juzgar, castigar. ¡Vaya! Ahora vemos de donde surgen las contiendas, pleitos, peleas y discordias. Estas pueden ser solo en el corazón, en la mente, de palabras y acciones.

Este es un problema que es tendencia en toda la humanidad. De ahí surge lo de “reino contra reino”, el reino de fulano contra el reino de zutano; el reino de un país en contra de otro; el reino de un partido político en contra del otro. E incluso en la vida cristiana: El reino del uno contra el reino del otro, o el reino de una iglesia en contra de otra.

Este es un problema que incluso se manifiesta en los hogares cristianos, pues no dejan de haber situaciones familiares en donde hay mala interpretación de aquello que se dice; entonces detalles como estos, generan enredos y conflictos entre los miembros de la familia.



UN CORAZÓN PERVERSO GENERA RENCILLAS, Y CONFLICTOS, INCLUSO EN LAS FAMILIAS.

¿De dónde provienen pues las rencillas y pleitos? La respuesta es: De un Corazón perverso. Esto es solo un par de ejemplos, de cómo se manifiesta un Corazón perverso. Vayamos a la siguiente Capa pecadora del Corazón.

14.- CORAZON GRASOSO

Engrasóse el corazón de ellos como sebo; Mas yo en tu ley me he deleitad.

Salmo 119:70

Engrasose... Hebreo: **tafásh** 2954

Significa: Provechoso, estúpido, espeso, gordo, ser grueso.

Aquí el creyente se vuelve espeso y gordo, al grado que se hace ciego e insensible; los sentidos se embotan, se ofuscan. Todo esto impide experimentar algún tipo de deleite de Dios. Se pierde el encanto y atracción por aquello que es eterno y verdadero. Incluso se llega a tener un mal concepto de quién es Dios, tal como fue la experiencia temporal de Job.

En medio de sus pruebas expresó de manera similar: “Señor ¿Cuánto tiempo continuará esto? ¿Cuánto tiempo tengo que seguir soportando esto? ¿Señor, por cuánto tiempo va a arder este Fuego de prueba?” y eso lo hizo así, hasta llegar a acusar a Dios injustamente.

Clamo a ti, y no me oyes; Preséntome, y no me atiendes. Haste tornado cruel para mí: Con la fortaleza de tu mano me amenazas. Job 30:20-21

En otras palabras, Job en su Corazón ciego, engrasado e insensible, dijo: Señor, estás sordo; eres un desentendido, eres cruel y un prepotente. ¿De verdad era Dios tal como lo describió Job? Sin duda que no, pero esto es lo que hace un Corazón ciego, debido a lo espeso y grasoso y grueso.



UN CORAZÓN GRASO, LLEVA A ACTUAR LENTO COMO UN OSO, Y ES INSENSIBLE Y SORDO

En otra aplicación, debido a esa gordura y gruesa del Corazón, el cristiano se vuelve torpe y lento para responder a todo aquello que es verdadero, amable, virtuoso y digno de alabanza. *Filipenses 4:8*

Tenemos que ir delante de Dios cada día para confesarle la naturaleza grasosa, gruesa e insensible del Corazón; y usar los recursos de santificación y limpieza. Esto debiéramos de hacer, pues en la actualidad, el Anticristo por medio de sus espíritus están invadiendo el planeta.

Y la bestia que vi, era semejante a un leopardo, y sus pies como de oso, y su boca como boca de león. Y el dragón le dio su poder, y su trono, y grande potestad. Apocalipsis 13:2

Oso... Hebreo: **dob** 1677

Significa: Moverse torpe, pausado, aburrido, hacer huelga, tardar en, un reloj atrasado, despacio, moverse en cámara lenta.

Esta bestia es gruesa y grasosa; su naturaleza es lenta y torpe para desplazarse; actúa impulsivamente y lleva a ser imprudente, agrede, lastima, hiere, y mata. Muy pronto, el Anticristo actuará o se comportará

como un oso irracional, aunque sus espíritus hoy, ya trabajan y se mueven en el mundo entero.

Ahora nos percatamos cual es el origen de la influencia de la: Pesadez, el aburrimiento, y lentitud para las cosas eternas, para las cosas de Dios; esto lleva a los congregantes (bueno, y también a algunos pastores) a actuar como en cámara lenta, despacio, y con torpeza. Y cuando hay alguna invitación a vivir una vida de separación o del dejar ciertas actitudes negativas y procederes imprudentes. Cuando se les hace notar su erróneo proceder, la contestación es: ¡calma, no tengo prisa!



UN CORAZÓN GRASO, GENERA MODORRA O SUEÑO CUANDO SE TRATA DE LAS COSAS DE DIOS

Sus relojes biológicos espirituales están retrasados, por ello son impuntuales en cuanto a las actividades de la iglesia; ellos se mueven como en cámara lenta, de una manera pesada y pausada para sus deberes y responsabilidades cristianas. Esto se debe a la gordura de sus Corazones. ¡¡Aguas!! Tengamos cuidado con esta Capa del Corazón.

15.- CORAZON ASTUTO

Y he aquí, una mujer que le sale al encuentro Con atavío de ramera, astuta de corazón. Proverbios 7:10

Astuta... Hebreo: **natsár** 5341

Significa. Sutil, seducir, engañar, esconder, ocultar, proteger, asediar, asolar, astuto, guardar, retener, hacer trampas.

La mujer que menciona esta Escritura, en conjunto a otras que se describen en los libros de Proverbios y Cantares, son aspectos espirituales pecaminosos que están en el viejo corazón del creyente. Esta Capa en el Corazón lleva a esconder y ocultar tendencias, deseos, inclinaciones, hábitos y procederes impropios de lo que es el Señor Jesús. Esta Capa conduce a guardar los pecados ocultos.

Mas temo que como la serpiente engaño a Eva con su astucia, sean corrompidos así vuestros sentidos en alguna manera, de la simplicidad que es en Cristo. 2 Corintios 11:3

A esto conduce la influencia de la Capa del corazón que habla de la astucia; ya sea al tratarse de uno mismo como persona, o ya se trata en las relaciones con los demás. Lleva a idear, planear y maquinarse situaciones, circunstancia, lugares y tiempos en donde, ya sea que uno mismo se engañe o engañe a los demás.

Y hoy, el mismo objetivo que tuvo la serpiente para actuar con astucia y así hacer caer en sus trampas a la mujer; lo es de la misma manera en nuestras pretensiones de crecer en la perfecta Estatura espiritual del Señor Jesucristo y llegar a ser parte de la Esposa del Cordero.

Nos es conveniente aprender a ser cuidadosos de todo aquello que pueda mantenernos a distancia del Espíritu Santo, y del Señor Jesús. Las astucias, tanto del viejo corazón pecaminoso y del mundo y de Lucifer con sus ejércitos, preparan trampas ocultas o camuflajeadas; trampas que tienen la supuesta apariencia de las cosas que son buenas, o de los pasatiempos, diversiones y ocupaciones que parecen inocentes. Pero detrás de todo ello está el plan astuto de alguno de los enemigos.



UN CORAZÓN ASTUTO ACTÚA CON SUTILEZA, PARA VIVIR ATRAPADO EN LOS MALOS HÁBITOS

16.- CORAZON DE ENGAÑO.

Engaño hay en el corazón de los que piensan mal: Mas alegría en el de los que piensan bien. Proverbios 12:20

Engaño... Hebreo: **mirmá** 4820

Significa: Alucinar, traicionar, artificio, engaño, fraude, tramar.

Es necesario establecer, que no hay persona cristiana o no cristiana que estén libres de la naturaleza pecadora de las 42 Capas del Corazón. Toda persona de esta presente humanidad, hemos venido de una sola persona

humana: Adám, él poseía esas 42 Capas de un Corazón que fue creado a la Imagen y la Semejanza de Dios.

Entonces el corazón espiritual era santo, sus 42 Capas funcionaban para dar gloria a Dios, pues para esto fuimos creados: *Todos los llamados de mi nombre; para gloria mía los crée, los formé y los hice. Isaías 43:7.* Al pecar todo ello se corrompió, y si de Adám procedió la mala condición de la naturaleza del Corazón, entonces todas las semillas procreativas que portaba en sus lomos, adquirieron esas 42 condiciones pecaminosas.

Es por ello que Jesús expresó: No juzguéis, para que no seáis juzgados. Mateo 7:1 ¿Por qué motivo no debemos juzgar el pecado de alguien? Ello se debe a que el que acusa y juzga, es portador de semillas de todo tipo de pecado, pues fuimos cortado de una sola persona y el cual transfirió a sus descendientes esas 42 condiciones de pecado.



UN CORAZÓN DE ENGAÑO SEÑALA LAS FALTAS AJENAS, SIN CONSIDERAR LAS PROPIAS

Así que unos pecan de diferente manera que otros, y lo que pasa es que, en las personas, algunas semillas en particular encontraron las condiciones adecuadas para ser estimuladas, y así nacer y luego desarrollarse hasta convertirse en sólidos árboles de algún pecado en especial. En otros, semillas diferentes encontraron las condiciones que propiciaron el estímulo y germinación de otras semillas; pero todo ser humano, porta semillas de todo tipo de pecado, y de acuerdo a este tema, porta 42 condiciones de pecado.

Así que, nadie debe vivir en el engaño de creer que otras personas pecan en algún tipo de falta, y que el que juzga esté exento de ese tipo de pecado. Entonces estamos viendo la Capa del Corazón que corresponde al engaño. Y lo que hemos anotado, es una instancia para vivir engañados, pensando que ya no se peca cuando se ha llegado a Cristo. *Si dijéremos que no*

tenemos pecado, nos engañamos a nosotros mismos, y no hay verdad en nosotros. 1 Juan 1:8

De esta Capa de engaño del Corazón, se generan muchos otros aspectos de condiciones equivocadas y erróneas; lleva a creer y pensar que se está libre de la culpa de pecados que otros cometen.

17.- CORAZON NECIO

El hombre prudente no muestra lo que sabe, pero el corazón de los necios proclama su necesidad.

Proverbios 12:23

Necio... Hebreo: **kisíl** 3684

Significa: Entontecer, imprudente, fatuo, necio.

La imprudencia y tendencia impulsiva para hacer y hablar son un indicio y manifestación de esta capa de maldad que lleva a la carencia de razonamiento.

Porque mi pueblo es necio, no me conoce; hijos torpes

son, no son inteligentes. Astutos son para hacer el mal, pero hacer el bien no saben. Jeremías 4:22

Esta Capa del Corazón, impide incluso al cristiano, conocer a Dios en una dimensión notable; una cosa es saber del Señor teóricamente, otra muy distinta es experimentarle. De entre los significados de “conoce” está el ser “familiar” o el tener una cercanía como la que se tiene con un familiar. *El buey conoce a su dueño, y el asno el pesebre de su señor: Israel no conoce... Isaías 1:3*

La gran mayoría de cristianos, le conocen en teoría; otros si le han experimentado en ocasiones de vez en cuando o aisladas. Pero son escasos aquellos que de manera constante experimentan la cercanía del Señor; o que experimentan Su Presencia. Este tipo de cristianos ya no expresan: ¿Para qué seguir viviendo? ¿Por qué me pasó esto a mí? ¿Por



**UN CORAZÓN NECIO
NO CONOCE A SU SEÑOR,
SI LE CONOCIERA, LE
OBEDECERÍA EN TODO**

qué nació? ¿Por qué el Señor no me llevó en cuanto fui salvo? ¿Por qué me ha venido esto sí solo he vivido para hacer el bien? ¿Por qué... porqué... Por qué?

Debido a su relación familiar con el Señor, ellos descansan en su aceptación de que tanto el placer como el dolor, están bajo la decisión y control del Señor. Pero: *El necio da rienda suelta a su ira, pero el sabio la reprime. Proverbios 29:11* Pero el de necio Corazón, da rienda suelta a su molestia, desesperación y enojo, cuando está en medio de muchos problemas, y situaciones que le son contrarias a lo que esperaba.



El camino del necio es recto a sus propios ojos, más el que escucha consejos es sabio.

Proverbios 12:15

Este es otro síntoma de una Corazón necio: Vivir de acuerdo a lo que es recto a sus propios ojos.

...en estos días no había rey en

Israel: cada uno hacía lo recto delante de sus ojos. Jueces 21:25 Una versión bíblica dice: *...cada cual hacía lo que le daba la gana.*

UN CORAZÓN NECIO DA RIENDA SUELTA A SU MOLESTIA, ENFADO Y ENOJO.

Esto genera también un Corazón necio. No cabe duda, hoy tenemos en una buena medida, una generación de cristianos que no se tienen una identidad, pues en sus vidas prácticas piensan, hablan y actúan como un no cristiano. Hoy existe un cristianismo con un Corazón necio, que no tienen experiencias frescas de su experiencia en Dios, viven de cenizas o recuerdos. Entre ellos se nota, una gran crisis de los valores cristianos (amor, piedad, hermandad, unidad, oración, estudio de la Palabra de Dios, formalidad en sus deberes cristianos, etc.).

Existe un cristianismo con un corazón necio apático; desinteresado en las cosas eternas, con escasa capacidad para pensar y anhelar crecer en la

santidad, limpieza, y humildad de Cristo. Muchos creyentes se mueven de manera pausada, o como en cámara lenta para lo que es Dios, no así cuando se trata de sus propios intereses y negocios. Y otros lo hacen solo como parte de una cultura adquirida. Existe un cristianismo con tendencias solo a las actividades sociales. Veamos la siguiente Capa del Corazón.

18.- CORAZON ATORMENTADO

La esperanza que se prolonga, es tormento del corazón: Mas árbol de vida es el deseo cumplido. Proverbios 13:12

Tormento... Hebreo:

kjalá 2470

Significa: Desgastado, desalentado, herido, dolorido, enfermo, rendido, angustiado, débil.

ENGAÑOSO
ES EL CORAZÓN
MAS QUE TODAS
LAS COSAS....

¡Upsss! En la actualidad (años 2020-2021) No ha habido un solo ser humano que no haya manifestado en alguna medida este Corazón atormentado.

Un diminuto virus llamado "coronavirus" ha generado miedo, temor

y hasta pánico en el mundo entero. La enfermedad ocasionada por el virus ha contagiado a millones y ha matado otros tantos.

**VIVAMOS PARA SANTIFICAR
EL CORAZÓN, APLIQUEMOS
SOBRE SUS 42 CAPAS, LA
SANGRE DE JESUCRISTO.**

Sin embargo, antes de la aparición del virus, el mundo a través de los milenios pasados, han vivido en medio de ciertos tipos de temores que han originado un corazón atormentado. Esto pudo ser propiciado por desastres naturales, tales como terremotos, tormentas y huracanes; por volcanes en erupción, incendios forestales, inundaciones, etc. En otro renglón, por el terrorismo, el pandillerismo, asaltos violentos; secuestros, extorsiones, etc.

Y algo que atañe a los cristianos, es el hecho de vivir con tormento mental debió a que el Corazón en determinado momento ha sido herido o lastimado. Y no puede dejar de mencionarse a los cristianos que viven con tormento a causa de las presiones y ataques de los diablos.

19.- CORAZON AMARGO

El corazón conoce la amargura de su alma... Proverbios 14:10

Amargura... Hebreo: **morrá** 4787

Significa: Descontento, amargo, irritar, enfado, disgusto, tristeza, sinsabor.

Y quejaréme con la amargura de mi alma. Job 7:11

De la misma manera que otros aspectos de las Capas pecaminosas del corazón, no hay persona que esté exenta de esta naturaleza de amargura. Lo es en una medida mayor, media o menor; lo es consciente o inconsciente. No precisamente tiene que ser una persona que todo el tiempo ande con un rostro desencajado por la amargura o descontento. O que viva un constante cuadro depresivo; basta con tener la tendencia a la falta de contentamiento por no tener aquello que no tiene. O al leve descontento interno debido a que no ha alcanzado las metas propuestas; o al cierto enfado personal porque los hijos, la esposa o esposo, u otras personas no son o no se comportan como se espera que lo hagan.

E incluso, lo puede ser en el ámbito de la vida cristiana. Se vive con algún tipo de impotencia debido al hecho de que no es tomado en cuenta en algún departamento de la iglesia. Siempre se vive insatisfecho y falto de contentamiento, debido a que no ve todas las bendiciones que posee. En fin, todo tipo de situaciones y circunstancias tienen un sabor amargo para este tipo de Corazón Amargo.

¡Vaya! Quien iba a imaginar lo complicado y complejo que es el Corazón espiritual. Se necesita de verdad, una buena determinación e iniciativa para aprender aquello que se encierra en estas 42 Capas del Corazón. De manera global, solo Dios lo conoce.

*Engañoso es el corazón más que todas la cosas y perverso, ¿Quién lo conocerá?"
Yo Jehová, que escudriño el corazón. Jeremías 17:9-10*

Este Material, es de USO LIBRE, pues la Palabra, es de Dios.

Sin embargo, al usar estas Notas, evite un ILÍCITO... No las use con fines lucrativos...

Respete el Diseño Original.

Las imágenes de estas Notas, son tomadas de sitios como: Pixabay... Freepik.

En donde aparecen de uso libre. Otras son tomadas de Iclipart.com, por suscripción.

Recopilación y Redacción: Sergio Gask.... Pst.

Página: www.cristianoesh.com.